
 1 

 

 

主 題（２０２０／２０２１） 
 

 国 際 会 長： Values, Extension and Leadership 

    「価値観、エクステンション、リーダーシップ」 

    スローガン Trust in the River Of Life. 「命の川を信じよう」 

 ア ジ ア 会 長： Make a difference! 

「変化をもたらそう!」 

 西 日 本 区 理 事： Let’s  do it now! 

「2022に向け誇りを持って All is Well!」 

 中 西 部 長： Believe in the power of Y’s Men and act for yourself! 

「ワイズの力を信じて、自ら行動しよう！」 

 大阪クラブ会長： love your  neighbor as yourself! 
「隣人愛を実践しよう！」 

 

 

【今月の聖句】 

「律法が入り込んで来たのは、罪が増し加わるためでありました。 

しかし、罪が増したところには、恵みはなおいっそう満ちあふれました。」 

ローマの信徒への手紙 5章 20節 

 

 

【聖句に寄せて】      田尻 忠邦 

自分の弱さと罪深さを知っている人たちがいるところならどこであっても、律法はその役割をすでに

果たしています。たとえ私たちの罪がどれほどひどいものであったとしても、キリストの十字架はそれら

すべての罪が要求する罰という負債を十分に返済する力を持っています。人間が多くの悪い行いをする

ことはたしかにありえることです。しかし、キリストの十字架の血によって贖えなくなるようなことは決

して起こりません。 

（https://www.bibletoolbox.net/より引用） 

 

 

【巻頭雑感】       清水 汎 

最近、新聞・テレビ等で富士山の噴火、東京直下型地震、東南海大地震の記事を多く目にすることにな

りました。日本は何故このような大災害がある時期を置いて発生するのか、日本は、地球上にどのような

位置に存在しているのか、一度検証してみたいと思います。 

日本列島の成り立ちは、プレートという岩板の動きで説明できます。地球の表面は、約７割が海、約３

割が陸地で占められ、地球の表面は１１枚のプレートの厚い岩板によって分割されています。そのうち４
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枚のプレートが日本に係っています。陸地はユーラシアと北米プレートです。海側は太平洋、フィリピン

海プレートです。この４枚のプレートの相互運動によって、日本列島は約２０００万年前に誕生し、この

ような場所は世界でも稀です。また海側のプレートは１年に４～８センチの速度で陸地のプレートに潜

り込んでいます。富士山の近傍は北米、ユーラシア、フィリピン海プレートが集まった場所で、プレート

の三重会合点と呼ばれています。富士山は現在でも活火山です。プレートの下にはマントルがあり、マグ

マがここで作られ、富士山ではフィリピン海プレートの裂け目から多量のマグマが長期間吹き出しやす

い状態にあり、そのマグマで富士山は日本で一番高い山になったのです。 

関東平野の東京にも３つのプレートの相互運動で直下型地震が定期的に起こっており、東南海地震も

海側のプレートが陸地に潜り込み定期的に大地震が起こっています。富士山で約３００年、東京直下地震

が約１００年、東南海地震が約１００年の間隔で発生しているようですが、その間隔は定かではありませ

ん。この間隔が令和の時代に合う可能性が高く、警戒的な動きが高まっています。 

日本の中部に糸魚川線、四国を縦断する中央構造線の大きな断層があり、中央構造線は、日本列島がユ

ーラシア大陸から２０００万年前分離した時の断層で、東海、近畿、四国、九州を横断する日本で最も長

い巨大な断層です。３００万年前、フィリピン海プレートが西へ４５度方向を変えたときこの巨大な断層

が動き、日本列島に天変地異を起こしました。最近日本でこの２つの断層付近また関東周辺で地震が多発

しているようで、関東直下型、東南海大地震が心配されています。 

江戸時代、戦前に比べ、現在の高度化された社会は災害に弱い構造になっており、その損害は計り知れ

ない数値になり、日本経済がそれに耐えられるかの問題があります。皆さんがそれ等のことをよく認知し

それらに対応する心構え、準備が必要と思います。 

 

 

【７月例会プログラム】 （ＫＩＣＫ－ＯＦＦ，ＥＭＣ－Ｃ強調月間） 

と き：２０２０年７月１４日（火） １８：３０～２０：３０ 

ところ：土佐堀ＹＭＣＡ １０１号室 

会 費：ビジター １,０００円 

      司会：北村メン 

１．開会の鐘           牟 大盛 直前会長代行 

２．クラブソング 

３．ゲストメネット紹介 

４．今月のみことば        田尻忠邦 

５．中西部長公式訪問       吉田由美 中西部長 

６．会長交代式       司式 吉田由美 中西部長 

７．牟大盛新会長挨拶・会長報告 

８．入会式   新入会者 胡田倫宏氏 山原雅弘氏 ご挨拶 

９．「日々の糧」斉唱・晩餐 

１０．総会  

  １）決算報告         牟 大盛 （直前会計） 

  ２）新年度予算提出      植野正弘 会計 
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  ３）会長方針発表と意見交換会 牟 大盛 会長 

  ４）新年度各事業委員長の挨拶と計画 

１１．誕生日・結婚記念日のお祝い・ニコニコ 

１２．インフォーメーション・ＹＭＣＡニュース 

１３．閉会の鐘                    牟 大盛 会長 

 

受付：植野・牟・北村メネ 

 

 

◆メンのお誕生日；該当なし 

◆メネットのお誕生日；末岡玲子（４） 脇本真知子（２８） 

◆ご結婚記念日：該当なし 

 

 

【第２例会のご案内】 

と き：２０２０年７月２１日（火） １９：００～２１：００ 

ところ：大阪土佐堀ＹＭＣＡ会館 ７０１号室 

（変更になることもあります） 

 

 

【６月出席状況】 

６月例会が中止となったため、出席表もニコニコ献金もありません。 

 

 

【６月第２例会・役員会報告】 

日 時：２０２０年６月１６日（火） １８：３０～２０：３０ 

場 所：土佐堀 「徐園」 

出席者：清水汎、牟大盛（会長代行）、北村知三、田尻忠邦 

協議事項： 

１）―７月例会（KICK-OFF，EMC）７月１４日（火）６：３０ＰＭ～８：３０ＰＭ 

・（内容）年初のキックオフ例会とする。 

クラブ決算報告と新年度予算提出、会長方針と今期の各事業委員長・委員の事業計画について 

・吉田次期中西部部長公式訪問予定 

・会長交代式 司式は吉田由美中西部部長 

・２名の入会式予定：山原雅弘氏  胡田倫宏 氏 

・司会；北村メン、  受付； 植野、牟、北村メネット 

―８月例会の件 ８月だけお盆期間を避けて、その前週の金曜日を例会日とする 

８月７日（金） １８：３０～２０：３０ となる 
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＊内容；通常例会とする（三密回避のため、納涼例会はしない。） 

 ―９月例会以後の卓話候補者の選定の件は、コロナの影響で例会が中止となった３月～５月までの例

会スピーカー予定であった方々に、改めて９月以降の例会スピーカーとしてお願いできるかどうか

尋ねることになった。 

２）その他協議事項・報告事項 

① 新年度のスケジュール：牟メン作成の新年度年間スケジュール表の案を検討した。 

・新型コロナ禍の影響でワイズ各部各クラブともＹＭＣＡを含め行事日程未定、さらには実施す

るかどうかも未定であるが、大阪クラブ例会は例年通りの日程で行うことになった。 

・今年度は、納涼例会クリスマス例会ともに特別例会とせず、通常例会形式とする。 

・例会の持ち方として下記のとおり（下記＊印参照）具体的な方針で行うことになった。 

・クラブメンバー異動：豊島メン転会のため大阪クラブ退会、広義会員２名追加 

・新年度役員人事について、牟次期会長がリストを提示し、７月例会で発表 

・今年度決算報告と次年度会計の予算提示は、７月例会で行う 

・中西部の留学生支援としてＨＨ基金の活用案が出たが、基金積み立ての意義に沿わず今回行わ

ないこととなった。 

・月例会場は引き続き１０階チャペル室を予約（前期未使用部分を繰越利用可） 

② イベントの予定：（２７日の中西部評議会でスケジュールがある程度判明する予定） 

③ ＨＨキャンプについて 

・今年のＨＨ国内キャンプは、阿南海洋センターで実施の予定であったが、中止となった。 

・２０２１年度ＨＨ国際キャンプは、香港中華ＹＭＣＡが創立１２０周年の記念式典と同時期の

８月に開催の予定。 

・９／２６日チャリティラン（鶴見緑地）に、ＨＨキャンプリーダーグループとして出走の予定。 

④ パサディナクラブとの交換留学生について 

・２０２０年度夏季は、大阪クラブが受け入れの年であったが、パンデミックのため相互順延とす

ることで、パサディナクラブと合意している。次年度（２０２１年）実施の予定。 

⑤ ブリテン編集の件 

・新年度例会報告担当者を、北村が決めて７月例会で報告する予定 

＊（上記①の第４項目参照）－WITH コロナの時期に際して、例会・諸会議の持ち方方針 

① 会議室は年中、換気と通風を徹底する。（ＹＭＣＡ会館へ徹底を依頼） 

② 座席は Social Distance として１．５メートルづつ離す。 

③ 入室者は全員、消毒・マスクを徹底する。（熱がある人は検温を実施する） 

④ ワイズソング・発言・スピーカーも原則としてマスクを着用する。 

⑤ その他、ＹＭＣＡ会館使用基準に沿って行う。 

 

 

【会長就任あいさつ】      牟 大盛 

この度、７月からの大阪クラブ会長をさせていただきます。過去に２度の会長職を務めさせて頂きまし

たが、全てが手探り状態だったような気がします。また、昨年からの新型コロナウイルス蔓延によるパン
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デミックはいまだに解除されないばかりか、世界的にはまだまだ感染は拡大しています。日本は、伝統的

な公衆衛生の徹底と、政府や地方自治体の自粛要請には従順にしたがう精神が伝統的にあり、世界が不思

議の国とまで評価しています。しかし、ワクチンの開発やパンデミック終息は未知数の状態であります。

このような時のクラブ会長としまして、会員の無事を守りながらクラブの運営をしなければなりません。

幸いＹＭＣＡ会館のご協力を借りながら、賢く WITH コロナ時代を無事に乗り越えたく思っています。 

外的内的に多事多難の時期ですが、クラブ会員の皆様のご理解とご協力をもって無事に今期を乗り越え

たく思います。今期の主題や活動方針は次の通りです。 

 

１．会長主題 「隣人愛を実践しよう！」 

    「Love your neighbor as yourself！」 

      副題；新生活様式時代の自己愛は、先ずは他人愛から！ 

２．事業活動方針 

  ―新型コロナウイルスと共に歩む時代のワイズダム活動の推進 

① 大阪モデルの方針に従いつつ毎月の例会の継続推進 

；YS の活動と WITH コロナの具体的実践のため知恵と研究を重ねる。 

；WITH コロナ例会の持ち方指針 

   ●会議室は常に換気と通風を徹底する。（ＹＭＣＡ会館等に徹底を依頼） 

   ●座席は最低１.５ｍづつ離す。 ●入室者は全員手の消毒・マスクを徹底。 

   ●食事以外は原則マスクを着用する（発言・講師・ワイズソング等） 

   ●その他については、ＹＭＣＡ会館等の規則と運営方針に従う。 

；講師の確保が難しい場合、クラブ会員相互の意見交換など、今を生き抜く知恵と手段、方向性など

多様な意見を披露するなどを重ね出来るだけ例会を持つ。 

② ＹＭＣＡ,西日本区・中西部や他部、他クラブの活動には、可能な限り協力参加する。 

３．今期の予定 

①国際・国内ＨＨキャンプ（YY 協働事業） 

 ―２０１９年８月３日～８日間マレーシアで国際ＨＨキャンプを実施したが、その後新型コロナのた

め、国内・国際 HH キャンプの予定が未詳であります。 

 ―ＨＨリーダー会（ユースクラブ）の活性化に協力する。 

②パサデナクラブとの夏季学生交換ホームステイ（国際交流事業） 

―２０２０年度夏季は、大阪クラブが受け入れの年ですが、パンデミックのため相互順延とする旨、合

意した。（２０２１年度実施の予定） 

③釜ヶ崎「いこいの家」（地域奉仕・環境事業） 

―毎月一回 ホームレスのための、炊き出し奉仕をしており、今後も継続実施予定。 

④会員増強（ＥＭＣ事業） 

―ワイズメンズクラブの存続は、ＹＹ（Y）協働事業を通した奉仕者の獲得を通して新会員の増強につ

なげる。 

４．新型コロナ禍（ＣＯＶＩＴ－１９）の長期化に伴うＹＭＣＡ関連留学生支援対策の推進 

―２０２０年３月１１日、ＷＨＯはＣＯＶＩＴ－１９のパンデミック（世界的大流行）を宣言して以来、
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日本政府は４月７日に緊急事態宣言による、全国に活動の自粛を要請することにより、一番の弱者と

言えます留学生の困窮状態は察して余りある状況であり、大阪クラブとしては、留学生支援のため献

金募金を積極的に進めたく思います。 

 

 

【募金は新しい社会づくり】     小川 健一郎 

新型コロナウイルスの感染拡大を防ぐために、自らの生活を変え、仕事の進め方を変え、自粛の日々を

過ごしています。移動の制限が解除されたとは言え、あまりあちらこちらに大胆に移動することには躊躇

します。皆さんはいかがお過ごしでしょうか。 

 

大阪青年５月号に、私のメッセージを同封いたしました。そこに以下の文章を書きました。 

 

怪我で手足の自由を失い、口に筆をくわえて心に響く絵や詩をつくる星野富弘さんが、『渡良瀬川』

という文章で小学生の思い出を書いています。川を泳いで渡ろうとしたら、その日は増水して流れが

速かった。元いた岸に戻ろうとしたが戻れず、流されたら浅いところに行くはずと思い直し下流に向

かって泳ぎだした。しばらくしたら浅いところに着いた。星野さんは「そうだ、何もあそこに戻らな

くてもいいんじゃないか」と気づいたそうです。 

私たちは、以前できていたことができなくなっている中、不自由さが解消され以前のような生活に

戻りたいという気持ちが高まってきています。しかし、感染症と向き合っている私たちは単に以前に

戻るのではなく、新たな社会を作り出すことが求められているのではないでしょうか。 

 

 私たちは、どのような新たな社会を創り出していくことを目指すのが良いでしょうか？税率・税額を高

くして福祉を充実した社会。自由な競争原理を基本にした自由放任な社会。社会的公正を重視して政府に

よる介入をある程度強めていく社会。このような高次の議論もありますが、もう少し私たち一般人の視点

で考えると、社会は既に出来上がっているものではなく、いつも創るものと考えることが大切であると思

います。それは、隣の家の人との関係、街で出会った人との関係、すべて社会の一部であり、私たちがつ

くり続けているものです。 

 

 今回、大阪ＹＭＣＡでは、ポジティブネット募金を行います。募金する、寄附をするという行為、また

募金を募って何かを行うという行為には社会づくりの基礎的な考えがあります。私たちは、税金を払った

らあとは自分のことだけを考えたら良いという考えではなく、ボランティアや寄付を行うことで社会づ

くりに参画することが重要であり、社会がよりよく創られていくということです。国も地方公共団体もも

ちろん大切な役割を果たしていますが、同時に地域にあるＹＭＣＡやＹＭＣＡを支えてくださっている

ワイズメンズクラブも社会づくりに大変重要な役割を担っているということです。私たち個人は、できる

ことに限界があるため、それらの団体で行われていることを寄付という形で支え、社会づくりに参画しま

す。 

 新たな社会づくりには、新しい課題もありますが、古くて新しい課題、すなわち解決ができずに続いて

いる課題があります。それは、貧困、格差、差別、戦争等でありますが、経済的に問題がなくても、生き
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る意味を確信して、生き生きと日々生活をすることができていない人もいます。「生きる」ということの

深い課題です。共に、声を掛け合い、支え合い、新たな社会づくりに取り組んで参りましょう。 

 

 

【大阪千里クラブ最終例会参加報告】    牟 大盛 

６月１０日（水）１８時から、千里阪急ホテルの離れの会場で、今期でクラブを閉める事となった大阪

千里クラブの最終例会が持たれました。時は、新型コロナの自粛の中でもあり、中西部キャビネットと次

期、次々期部長、そして１９７４年６月に千里クラブをチャーターしました大阪土佐堀クラブの会長など

ビジター７名、千里クラブからは５名の参加でした。井上会長は、昨年から体調の不具合が続き、参加さ

れませんでした。 

 内山連絡主事の司会で、西井会長代理の開会宣言、ワイズソングのあと岩井メンによりゲスト紹介があ

り、今月の聖句「互いに親切にし、優しい心で赦し合いなさい。」（エペソ人への手紙４章３２節）の朗読

があり、一同主の祈りの後、会食に移りました。会食の間は、新生活様式か対面者との対話はなかなか進

まなかったです。しかし、食後に参加者全員がこの日を迎えてのご意見や感想を述べられました。 

大阪千里クラブは、例会毎に聖書勉強を主に守

ってこられたとの事で、ワイズダムの数多くの特

徴の内、キリスト教精神の勉学を重ねてこられま

した。しかし、高齢化と共に新入会員が続かず、

残念ながら最終例会となりました。 

 私も参加しましたが、いかに EMC（会員増強）

が大事であるか、骨身に沁みた例会でした。今後

の、会員や特別メネットのご健勝とご多幸を祈る

のみです。 

 

 

 

 

【「新しい日常」と大阪ＹＭＣＡ会館】   田尻 忠邦 

ご存じのように緊急事態宣言が５月２１日に解除されました。大阪ＹＭＣＡ会館の各種学校プログラ

ムは、それ以降段階的に再開され、６月１５日からは全てのプログラムが「新しい日常」のもと通常に戻

りました。５月２５日（月）から実施されている大阪ＹＭＣＡ会館におけるウイズコロナ対策の主なもの

をご紹介いたします。 

  ３密（密閉・密集・密接）を避ける。 

  ・人と人との接触を避け、対人距離を（できるだけ２ｍを目安に（最小１ｍ））の確保。 

  ・マスクもしくはフェイスシールドを着用する。 

  ・施設の換気（可能であれば２方向の窓を同時にあける）。 

  ・換気の難しい箇所は扇風機・空気清浄機等で空気の入替を行う。 

  ・近距離での会話や発声、高温を避ける。 
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   入場制限 

  ・６月中は会員・生徒・園児・学生・一部保護者のみ入館可能とする。 

  ・入館者はマスク着用を徹底する。 

  ・自宅で体温を測り、各事業所定の健康観察表に記載をしたものを持参し、１階入り口で各事業スタ

ッフにチェックを受けた者のみ入館できる。 

・AI サーマルカメラ設置以後は、各事業所で発行する ID カードを１階警備員へ提示が必用。（６月

２５日から導入開始） 

ゾーニング（入退館）について 

  ・出入口を南東入り口、正面玄関右側、正面玄関、正面玄関左側の４か所に分け、所属プログラムに

よって出入口を指定した。 

     ※AI サーマルカメラが設置されれば、入館は全て中央となります。 

  EV（エレベーター）停止階 

  ・１号機（向かって左）→ B3、B2、B1、1F、3F、6F、 ２号機（向かって中央）→ 全階停止 、

３号機（向かって左）→ 1F、7F 

  階段（極力階段の使用を勧める） 

  ・東側、西側（北側）、西側（南側）の３つの導線にてゾーニングした。 

  消毒について 

  ・原則は流水と石鹸による手洗い、もしくは手指消毒用アルコールによる消毒の慣行。 

  ・授業やプログラムで使用した箇所や備品は、使用した事業担当者が消毒を行う。 

  ・受付は透明ビニールカーテンで遮蔽する。 

  ・消毒専従スタッフ１名を６月から１１月まで、月～金、９時～１７時 配置する。 

（主要箇所の清掃・消毒管理） 

① エレベーター・エレベーターホール 

    ・ボタンを覆うビニールシートを消毒。 

    ・エレベーター内で子どもを含め接触している可能性の高い箇所を消毒。 

   ② ロビー、非常口、階段手すり 

    ・１階ロビーや各階ＥＶホール前散布して消毒。 

    ・エントランスの門扉、共用部のドアハンドル、階段手すりを消毒液で拭く。 

    ・玄関にカーペットを敷き、消毒液をスプレーする。 

           ・階段手すりを消毒。 

③ トイレ 

    ・床や洗面台を１日４回消毒。 

    ・ドアハンドルの消毒。 

    ・手洗いせっけん液の補充チェック。  

④ ゴミ箱周り 

    ・１日２回のゴミ箱および周辺の消毒。 

  トイレについて 

  ・使用後は流水と石鹸による手洗いをし、しっかり水気をふき取る。 
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エレベーターについて 

  ・エレベーター内は定員を５人以下（２家族以下）とし掲示する。 

   足跡シールに立ち、フィジカル・ディスタンスがとれるようにする。 

  ・エレベーターホールは登校時間帯によっては密になりやすくなるので、可能な生徒、スタッフは階

段を使用し３密を防ぐ。 

 

 以上主要な項目を列挙しましたが、教職員一同感染防止のため細心の注意を払っています。ワイズメン

を始めとする会員、会館利用のみなさまには、ご不便をおかけしていることと存じますが、ご理解のほど

よろしくお願いいたします。 

 

 

【大阪ＹＭＣＡニュース】     濱添 吉生 

☆第３２７回早天祈祷会☆ 

日時…2020 年 7月 17日（金） 7：30～8：15 ※朝食会は実施しません。 

奨励…辻 マリア さん（ホーリーバイブルチャーチ伝道師） 

場所…大阪ＹＭＣＡ会館 １０階チャペル 

 

☆ユースリーダー安全支援金ご協力のお願い☆ 

大阪ＹＭＣＡでは、ＹＭＣＡ運動を支え発展させていく担い手であるユースボランティアリーダーの安

全と研鑽のために、研修などに用いられる募金を行っています。 

みなさまのご協力をお願いいたします。 

【募金方法】 一口 １,０００円 

【募金期間】 ７月１８日（木）～９月３０日（水） 

【受付窓口】 各 YMCA、大阪ＹＭＣＡ統括本部（06-6441-0894） 

 【その他】クレジットのご利用も可能です。以下 URLからお願いいたします。 

      https://kifu.fm/osakaymca/form.php 

 

 

  

https://kifu.fm/osakaymca/form.php
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【ワイズ川柳コーナー】 

私の作品を含め川柳コーナーを設けました。遠慮なしに投稿下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【編集後記】 

コロナ騒ぎでワイズ活動も仕事も十分できず、今までにこのようなことは初めてで、ブリテンも寂しい

記事となり、皆さんにいろんな活動記事が掲載できず残念な日が続いています。コロナ後どのような世の

中になっているか、いろいろと勉強したいと思っています。 

          （編集委員：清水 汎） 
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